

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penjelasan pada bab-bab sebelumnya, dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Konsep *ta'dib* menurut *Al-Attas* merupakan penanaman adab dalam diri manusia yang terintegrasi antara ilmu pengetahuan dan terkait dengan prakteknya. Ilmu pengetahuan ditanamkan untuk menyadarkan manusia betapa dia adalah seorang individu yang harus mengetahui kedudukannya dimanapun dia berada. Seorang individu yang berilmu dapat memposisikan dirinya dalam berbagai situasi dan kondisi yang kemudian melahirkan tingkah laku yang menjadi sifat-sifat dalam dirinya sesuai dengan peraturan yang benar yaitu Al-Qur'an dan sunah. Tujuan konsep *ta'dib* *Al-Attas* adalah menjadi manusia yang baik bertanggungjawab. Mengolah pikiran dan jiwa menjadi sikap yang berdasarkan pengetahuan dan penerapan yang seimbang.
2. Konsep pendidikan karakter dalam kurikulum 2013 merupakan penanaman dan pengembangan dari kompetensi-kompetensi dasar yaitu spiritual, sosial, pengetahuan, keterampilan. Tujuan konsep pendidikan karakter dalam kurikulum 2013 yaitu menjadikan

manusia yang baik dan bertanggung jawab dengan keseimbangan antara masing-masing kompetensi dasar.

3. Relevansi konsep ta'dib terdiri dari empat point yaitu: pertama, tujuan masing-masing memiliki relevansi yaitu menjadi manusia yang baik dan memiliki akhlak, budi pekerti yang mulia. Kedua, pendisiplinan jiwa dan pikiran menjadi dasar dari seseorang dapat mengolah hati rasa dan pikiran, sehingga menumbuhkan sifat-sifat dan perilaku-perilaku yang baik dan mulia. Ketiga, lingkungan tempat melakukan pengajaran dan pembelajaran memiliki peran dalam menumbuhkan kecerdasan intelektual manusia, sehingga mampu mengendalikan dan menempatkan diri dengan kebudayaan dan pada lingkungan masyarakat yang lebih kompleks. Keempat, nilai-nilai yang relevan dari kedua konsep adalah religius, jujur, peduli sosial, peduli lingkungan dan bertanggungjawab. Inti dari nilai-nilai ini adalah penguatan terhadap adab yang akan memunculkan karakter sebagai cerminan dari keimanan atau sifat religiusitas yaitu sifat yang menjadi point utama dalam pengembangan nilai-nilai karakter.

B. Kritik dan Saran

Hasil penelitian ini diharapkan dapat melengkapi dan menambah penelitian-penelitian yang dahulu. Penelitian ini diharapkan juga dapat menyumbang dalam bidang ilmu adab. Selanjutnya

penelitian ini diharapkan untuk dikembangkan lebih lanjut kepada realisasi atau praktek nyata pada penelitian lapangan untuk dilakukan internalisasi nilai-nilai adab pada konsep *ta'dib* Al-Attas. Penelitaian diharapkan dilakukan kembali dengan menelusuri lebih banyak dan lebih dalam Karya-karya Al-Attas.

Penelitian ini hanya terbatas pada memahami konsep *ta'dib* secara utuh, sehingga ditemukan relevansi dengan konsep pendidikan karakter dalam kurikulum 2013. Konsep *ta'dib* inipun terbatas hanya menurut Al-Attas tidak dikaji lebih luas. Hal ini tentunya menjadi kekurangan dari penelitian yang sudah disusun, sehingga perlu adanya perbaikan melalui saran dan kritik untuk menjadi penelitian yang lebih baik. semoga tulisan ini bermanfaat bagi orang yang membaca dan mau menelaahnya. Dan semoga Allah mengampuni dosa penulis.

Adapun saran yang dapat dilakukan untuk menyempurnakan penelitian ini adalah:

1. Meneliti lebih luas mengenai konsep *ta'dib* menurut beberapa tokoh.
2. Meneliti lebih lanjut tentang internalisasi konsep *ta'dib* terhadap pendidikan karakter di Indonesia.
3. Menambahkan unsur-unsur konsep *ta'dib* dalam pembelajarannya.
4. Menggunakan konsep *ta'dib* dalam tema pendidikan Islam.

5. Mencari konsep pendidikan karakter yang sesuai dengan kurikulum terbaru.
6. Meneliti lebih dalam, namun dapat dipersempit pada objek pendidikan karakter dengan kompetensi lulusan pada tingkat satuan pendidikan tertentu.
7. Penelitian dilakukan dengan lebih mendalam dengan sampel yang nyata (penelitian kualitatif pada suatu tingkat satuan pendidikan).

C. Kata Penutup

Syukur alhamdulillah kami panjatkan kehadirat Allah swt yang telah melimpahkan rahmat serta hidayahnya, sehingga peneliti mampu diberikan kekuatan dan kemudahan untuk dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.

Harapan penulis semoga skripsi ini dapat memberikan hikmah dan manfaat kepada semua pihak, amiin.